

Intégration vient du mot latin integratio qui signifie renouveler, rendre entier. L'intégration désigne le fait d'entrer dans un tout, dans un groupe, dans un pays...

Le Haut Comité à l'Intégration, qui traite notamment des questions de l'immigration et de la présence de populations étrangères sur le territoire national propose la définition suivante :

"L'intégration consiste à susciter la participation active à la société tout entière de l'ensemble des femmes et des hommes appelés à vivre durablement sur notre sol en acceptant sans arrière pensée que subsistent des spécificités notamment culturelles, mais en mettant l'accent sur les ressemblances et les convergences dans l'égalité des droits et des devoirs, afin d'assurer la cohésion de notre tissu social." (L'intégration à la française, Rapport du Haut Comité à l'Intégration, 1993).

La participation à des activités collectives (la "solidarité organique") concourt à la cohésion d'ensemble. La logique du VFCB épouse cette conception de l'intégration en ce qui concerne la participation aux activités culturelles et sportives. C'est dans cet esprit que s'est tenue la troisième édition du tournoi dit de l'intégration qui s'est déroulé le week-end pascal à Berlin. S'il est incontestable que les principes directeurs de ce tournoi étaient la non-violence, la lutte contre toute forme de discrimination et le racisme, il n'en demeure pas moins vrai que l'organisation et la supervision du tournoi ont comblé les attentes de tous.

A) Les principes directeurs du tournoi

L'éthique de la- non violence ainsi que le combat contre le racisme et toute forme de discrimination ont gouverné l'esprit du tournoi sportif qui a été précédé cette année par la tenue d'une conférence-débat.

1) L'innovation culturelle

Ce fut la grande première de cette édition; la tenue d'une conférence débat le 25 Mars dans les locaux de la Sprengelhaus. Le thème choisi est la question de savoir si une politique efficace de coopération au développement apporterait une réponse au problème des réfugiés. Les

conférenciers du jour André Ngomsi, Narcisse Djakam et Mehmet ont essayé par le jeu de questions et réponses avec le public d'apporter leur modeste contribution à ce questionnement qui reflète la situation actuelle des réfugiés en Allemagne.

2) La phase sportive

Les différentes formations sportives et leurs délégations ayant participé au tournoi ont adopté les principes directeurs qui ont gouverné cet évènement sportif. Si l'arme de combat efficace contre le racisme est justifiée par la présence de CPF Nabeul, la présence de Camfoot Irlande, Amicale FC Birmingham, JDHN Paris, VFCB matérialise le combat contre toute forme de discrimination, la palme d'or de la non violence revenant au Vétérans FC, Titan, AS Union, Schiller2zéro, Ensemble/ Grassland, AC Düsseldorf, l'équipe de Guinée et Bochum.

B. La phase organisationnelle

Le démarrage du tournoi connaît un léger retard en raison de l'arrivée tardive sur le site sportif de certaines délégations et le désistement de dernière minute du corps arbitral spécialisé qui avait été sollicité pour la couverture du tournoi. Malgré ce désagrément, une satisfaction générale a été rendue possible grâce à :

- La présence des autorités sanitaires*
- Le dynamisme et la diligence des épouses et partenaires des adhérents du VFCB.*
- Une excellente sonorisation du site sportif.*
- Une réception chaleureuse réservée aux équipes de l'extérieur accueillies presque toutes à l'aéroport.*
- Une excellente qualité de la gastronomie*

C) Classement général

La finale du tournoi oppose l'équipe de Düsseldorf à celle de Ensemble/Grassland ; une finale âprement disputée qui verra la victoire de l'équipe de Düsseldorf sur le score de un but à Zéro. L'équipe de Düsseldorf remporte donc pour la deuxième année

consécutive le trophée mis en jeu. CPF Nabeul bat Vétérans FC aux tirs aux buts en match de classement et se classe troisième. Au classement final :

1^e place : ACD Düsseldorf

2^e place : Ensemble-Grassland

3^e place : CPF Nabeul

D) Projet

A la faveur des suggestions émises par les différentes délégations ayant participé au tournoi, les éditions futures mettront un accent particulier sur :

- la participation de plusieurs équipes de réfugiés,*
- la présence d'un corps arbitral spécialisé,*
- le respect des horaires fixés pour la programmation des rencontres,*
- le renfort dans la politique de recherche de sponsors potentiels,*
- le respect scrupuleux de la limite d'âge de 35 ans imposée aux participants.*

E) Remerciement

Le VFCB adresse une fois de plus ses sincères remerciements au Dr. Hanke maire d'arrondissement du centre de Berlin, à Michael Ottow du comité directeur de Hertha BSC, à l'ancien international Kana Biyik pour avoir accepté de parrainer le tournoi de l'intégration ainsi qu'à Laura Dave pour la couverture médiatique.

Merci à nos partenaires et épouses ainsi qu'à tous nos sympathisants qui nous ont soutenus avant et pendant l'organisation du tournoi.

Les sponsors dont les noms suivent méritent notre gratitude : Atelo Logistic, Bantou Village, Thürmann Bäckerei, Hertha BSC, Butterfly Sporthaus, Camer.be, Integritude e.V, MKC Sport Belgique, BFV, Tropical Club, Rent Event, Ensemble GmbH, Jalloh Export, Grand Zach.

Un coup de chapeau au public venu nombreux et à toutes les équipes ayant répondu positivement à l'invitation du VFCB.

Les distributeurs d'une ambiance musicale exceptionnelle lors de la soirée de gala se nomment : Willy Mix, DJ François et DJ Mambou.

Merci à tous et à nous revoir en 2017.

Sportivement

VFCB